

**PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BUMDES BERDASARKAN
STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS TANPA
AKUNTABILITAS PUBLIK (SAK ETAP)
(Studi Kasus Di BUMDes Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada)**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi
Universitas Flores



Oleh

ERMELINDA TAI
NIM : 2019440478

PROGRAM STUDI AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS FLORES

ENDE

2023

LEMBAR PERSETUJUAN

Nama : ERMELINDA TAI
NIM : 2019440478
**Judul : PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BUMDES
BERDASARKAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN
ENTITAS TANPA AKUNTABILITAS PUBLIK (SAK ETAP)
(Studi Kasus Di BUMDes Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten
Ngada)**

Ende, 28 Agustus 2023

**Telah Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Flores**

Pembimbing I



Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.
NIDN : 08 2703 8302

Pembimbing II



Hermanus Reo, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 2305 7002

Mengetahui

**Ketua Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi Universitas Flores**



Apriana Marselina, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 0104 8202

LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Senin

Tanggal : 28 Agustus 2023

Mengesahkan
Dekan Fakultas Ekonomi



Iriany Dewa Soleiman, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 2603 7001

Mengetahui

Ketua Program Studi Akuntansi



Apriana Marselina, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 0104 8202

Dewan Penguji:

Ketua : Sabulon Sayang, SE.,M.SA.
NIDN : 08 1904 6601

1.

Sekretaris : Apriana Marselina, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 0104 8202

2.

Anggota : Sesilianus Kapa, SE.,MM
NIDN : 0816046701

3.

Anggota : Nuraini Ismail, SE.,M.Aks.
NIDN : 08 2703 8302

4.

Anggota : Hermanus Reo, SE.,M.Sc.
NIDN : 08 2305 7002

5.



UNIVERSITAS FLORES
FAKULTAS EKONOMI, PROGRAM STUDI AKUNTANSI
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“Penyusunan Laporan keuangan BUMDes Berdasarkan Standar Akuntansi keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) “(Studi kasus di BUMDes Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada)”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 15 Februari 2023, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 28 Agustus 2023
Yang Memberi Pernyataan



Ermelinda Tai
2019440478

MOTTO

***“TIDAK ADA KESUKSESAN TANPA KERJA KERAS
TIDAK ADA KEBERHASILAN TANPA KEBERSAMAAN
TIDAK ADA KEMUDAHAN TANPA DOA”***

‘Ermelinda Tai’

PERSEMBAHAN

Tiada kata yang lebih pantas selain puji dan syukur Kehadirat Tuhan Yang Maha Kuasa atas campur tangan-Nya dalam seluruh hidup saya, khususnya dalam penulisan skripsi ini. Dari hati yang tulus, saya persembahkan skripsi ini untuk:

1. Allah Bapa, Allah Roh kudus, Tuhan Yesus Kristus , Bunda Maria atas segala berkat dan rahmat dan penyertaan-Mu kepada penulis untuk menuju keberhasilan.
2. Para leluhur dari kedua Rumpun Keluarga Sao Kagho Wado dan Sao Manu Kako yang senantiasa mendoakan yang terbaik buat saya.
3. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Kletus Sugi dan Mama Petronela Oje (Alm) yang telah melahirkan, membesarkan, mendidik, dan membiayai dengan penuh sabar dengan segala kemampuan yang dimiliki serta memberikan dorongan dan kasih sayang, dan juga kepada keluarga besar dari Sao Kagho Wado, Sao Manu Kako yang telah mendukung baik penulis secara moril maupun material, hingga menghantarkan penulis ke gerbang keberhasilan.
4. Adikku tersayang, Rifan, Feky, Memy, dan Sonia yang selalu memberikan motivasi dan nasihat yang baik untuk kesuksesan penulis.
5. Untuk kakakku yang tersayang ka Mance dan ka Melan, yang senantiasa menemani, menghibur dan membantu penulis dalam proses penulisan Skripsi ini.
6. Untuk koncoku Adrian Losa yang selalu sabar, tabah menemani, menghibur dan membantu penulis dalam proses penulisan Skripsi ini.
7. Adik-adik kos ordet 2 yang selalu membantu penulis dengan caranya masing-masing.
8. Sahabat seperjuangan khususnya angkatan 2019 yang dengan caranya masing-masing membantu penulis dalam menyelesaikan Skripsi ini.
9. Almamaterku tercinta Universitas Flores
10. Agama, Bangsa dan Negara.

KATA PENGANTAR

Dengan kerendahan hati, penulis menghaturkan Puji Syukur kehadiran Tuhan yang Maha Esa, Allah Tritunggal dan Bunda Maria atas semua kasih dan karunia-Nya yang selalu menyertai penulis sejak masa perkuliahan sampai dengan sesesainya Skripsi ini dengan baik dan penuh semangat dan tanggung jawab, yang meskipun melewati prosesnya tidaklah mudah karena banyaknya cobaan, rintangan dan tantangan yang terus menerus ada dalam perjalanan menyusun Skripsi ini, tapi dengan keoptimisan, komitmen, serta konsistenlah Peneliti dapat menepis segalanya.

Ya Tuhan Yesus, meskipun banyak keluh kesah, stres, sikap ingin menyerah, bahkan tangisan yang penulis sembunyikan dan rasakan, namun ketika mengingat perjuangan dan cinta kedua orang tuaku yang begitu tulus dan penuh harapan menanti keberhasilan peneliti dan berkat yang tak terhingga dari Tuhan Sang Pencipta yang senantiasa membimbing dan menguatkan peneliti untuk menyelesaikan Skripsi ini yang berjudul **“PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN BUMDES BERDASARKAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS TANPA AKUNTABILITAS PUBLIK (SAK ETAP) (Studi Kasus Di BUMDes Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada)”**. Guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores.

Dalam penyusunan penulis Skripsi penulis menemui banyak hambatan, tetapi semua ini menjadikan penulis lebih termotivasi dalam menyelesaikan

skripsi ini. Skripsi ini juga tidak terlepas dari bantuan, dorongan, dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu tidak lupa penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang telah terlibat dalam penyusunan Skripsi ini:

1. Ketua Yayasan Perguruan Tinggi Universitas Flores
2. Rektor dan Wakil Rektor Universitas Flores
3. Ibu Iriany Dewi Soleiman, SE.,M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Para Pembantu Dekan Fakultas Ekonomi
4. Ibu Apriana Marselina, SE.,M.Sc selaku Ketua Program Studi dan semua Dosen Akuntansi yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan bagi penulis.
5. Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks selaku Pembimbing I dan Bapak Hermanus Reo, S.E.,M. Selaku pembimbing II yang dengan sabar melayani dan telah banyak memberikan masukan, koreksi dan pembenahan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Penguji yang telah memberikan kritikan , koreksi dan saran dalam menyelesaikan Skripsi serta Bapak Ibu Dosen Fakultas Ekonomi yang turut memberikan pengabdian dan perhatiannya selama penulis menempuh proses perkuliahan.
7. Pemerintah BUMDes Mitra Tani Ngabheo yang telah bersedia menyiapkan waktu untuk pelaksanaan penelitian ini.
8. Teman-teman seperjuanganku yang berjuang untuk menyelesaikan tugas akhir bersama penulis.

9. Para penjasa yang dengan caranya masing-masing telah membantu penulis dalam menyelesaikan Studi di Universitas Flores.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan karena itu penulis mengharapkan adanya kritikan dan saran yang bersifat membangun semua pihak, akhirnya semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca.

Ende, Agustus 2023

Penulis

ABSTRAK

Ermelinda Tai; Penyusunan Laporan Keuangan Bumdes Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (Sak Etap) (Studi Kasus Di BUMDes Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada) Email.ermelindata99@gmail.com No Hp.081338559227

BUMDes harus membuat laporan keuangan yang transparan serta mudah dipahami, karena laporan keuangan tersebut akan dipertanggungjawabkan ke berbagai pihak termasuk ke pemerintahan. SAK ETAP ini tepat digunakan untuk BUMDes. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan penyajian Laporan Keuangan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Ngabheo dan untuk mengetahui kesesuaian Laporan Keuangan yang seharusnya menurut Standar Akuntansi Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) pada Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Ngabheo.

Penelitian ini dilakukan pada BUMDes Ngabheo yang berada di Desa Ngabheo, Kecamatan Soa, Kabupaten Ngada. Jenis penelitian yang dipakai dalam penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif, jenis data yang diteliti adalah data kualitatif dan kuantitatif. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan datanya menggunakan teknik observasi, wawancara, dokumentasi, dan studi kepustakaan.

Dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat ketidaksesuaian penyajian Laporan Keuangan BUMDes Ngabheo berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). BUMDes Ngabheo hanya menyajikan laporan keuangan pemasukan dan pengeluaran setiap transaksi, sedangkan menurut SAK ETAP ada lima jenis laporan keuangan yaitu Neraca, Laporan laba rugi, Laporan Perubahan Modal, Laporan Arus Kas, dan Catatan atas Laporan Keuangan.

Kata Kunci : Badan Usaha Milik Desa (BUMDes), Laporan Keuangan, Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP)

ABSTRACT

Ermelinda Tai; Preparation of Bumdes Financial Statements Based on Financial Accounting Standards for Entities Without Public Accountability (Sak Etap) (Case Study at BUMDes Ngabheo, Soa District, Ngada Regency)
[Email.ermelindata99@gmail.com](mailto:ermelindata99@gmail.com) No Hp.081338559227

BUMDes must make financial reports that are transparent and easy to understand, because these financial reports will be accountable to various parties, including the government. SAK ETAP is appropriate for BUMDes. The purpose of this study is to describe the presentation of the Financial Statements of Village-Owned Enterprises (BUMDes) Ngabheo and to determine the appropriateness of Financial Statements according to Accounting Standards for Entities Without Public Accountability (SAK ETAP) for Village-Owned Enterprises (BUMDes) Ngabheo.

This research was conducted at the Ngabheo BUMDes in Ngabheo Village, Soa District, Ngada Regency. The type of research used in this research is descriptive research, the type of data studied is qualitative and quantitative data. Data sources used in this research are primary data and secondary data. Data collection techniques using observation techniques, interviews, documentation, and literature studies.

The results of this study indicate that there is an inconsistency in presenting the financial statements of BUMDes Ngabheo based on the Entity Financial Accounting Standards Without Public Accountability (SAK ETAP). BUMDes Ngabheo only presents financial statements of income and expenses for each transaction, whereas according to SAK ETAP there are five types of financial reports, namely balance sheets, income statements, changes in capital reports, cash flow reports, and notes to financial reports.

Keywords: Village Owned Enterprises (BUMDesa), Financial Statements, Financial Accounting Standards for Entities Without Public Accountability (SAK ETAP).

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
LEMBAR PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	vii
ABSTRAK	x
ABSTRACT	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	8
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian	9
BAB II LANDASAN TEORI	11
2.1 Kajian Teori	11
2.1.1 Badan Usaha Milik Desa (BUMDes)	11

2.1.2	Standar Akuntansi keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP)	22
2.1.3	Karakteristik Laporan Keuangan Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP)	24
2.1.4	Jenis Laporan Keuangan Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP)	28
2.2	Pengertian Laporan Keuangan	28
2.3	Tujuan Laporan Keuangan	31
2.4	Jenis-Jenis Laporan keuangan	33
2.5	Keterbatasan Laporan Keuangan	35
2.6	Penelitian Terdahulu	36
2.7	Kerangka pemikiran	37
BAB III METODE PENELITIAN		38
3.1	Jenis Penelitian	38
3.2	Lokasi Penelitian	38
3.3	Jenis dan Sumber Data	38
3.3.1	Jenis Data	38
3.3.2	Sumber Data	39
3.4	Teknik Pengumpulan Data	40
3.5	Teknik Analisis Data	41
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		43
4.1	Gambaran Umum Objek Penelitian	43

4.1.1 Profil BUMDes Ngabheo	43
4.1.2 Visi dan Misi BUMDes Ngabheo.....	44
4.1.3 Struktur Organisasi Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Desa Ngabheo.....	45
4.2 Hasil Penelitian	48
4.2.1 Pencatatan Laporan Keuangan BUMDes Ngabheo	48
4.3. Pembahasan.....	50
4.3.1 Penyajian Pembukuan Laporan Keuangan BUMDes Mitra Tani berdasarkan SAK ETAP	57
BAB V PENUTUP.....	65
5.1 Kesimpulan	65
5.2 Saran	65
DAFTAR PUSTAKA	67
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	36
Tabel 4.1 Bumdes Mitra Tani Buku Kas Periode 31 Desember 2021	49
Tabel 4.2 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Jurnal Umum Per 31 Desember 2021	51
Tabel 4.3 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Buku Besar Per 31 Desember 2021	52
Tabel 4.4 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Neraca Saldo Per 31 Desember 2021	56
Tabel 4.5 Bumdes Ngabheo Laporan Laba/Rugi Per 31 Desember 2021	57
Tabel 4.6 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Laporan Perubahan Modal Per 31 Desember 2021	58
Tabel 4.7 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Neraca Per 31 Desember 2021	60
Tabel 4.8 Bumdes Mitra Tani Ngabheo Laporan Arus Kas Per 31 Desember	61

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran.....	37
Gambar 4.2 Struktur Organisasi BUMDes Ngabheo.....	45